

ADDR

DOSSIER DE PRESENTATION

L'Association des Docteurs et Doctorants de l'Université de la Réunion

Tél 06.93.90.31.31
addr.univ@gmail.com

15 Avenue René Cassin, CS 92003
97400 Saint-Denis Cedex 9

<http://blog.univ-reunion.fr/addr>
Facebook : AssoDocDocReunion
Twitter : @addr974

Table des matières

Présentation de l'ADDR _____	1
Développement historique de l'ADDR _____	3
L'ADDR : Un bureau pluridisciplinaire _____	5
Les réalisations de l'ADDR en 2015 _____	6
Les rendez-vous de l'ADDR à venir _____	7
Les partenaires de l'ADDR _____	9
Ce que l'ADDR peut vous apporter _____	10
Informations de contact _____	11
Informations sur l'ADDR _____	12

Présentation de l'ADDR

“Représenter les docteurs et doctorants de La Réunion”

Association créée en 2002, L'Association des Docteurs et des Doctorants de l'Université de La Réunion (ADDR) a pour vocation de représenter les docteurs et doctorants de La Réunion dans toutes leurs disciplines.

Pilotée par un bureau pluridisciplinaire démontrant sa volonté fédératrice des diverses disciplines universitaires, l'ADDR travaille à valoriser la position et l'image de la recherche et du chercheur à La Réunion.

« La promotion de la recherche scientifique »

Missions

Le bureau de l'ADDR développe ses actions à travers deux axes :

- La promotion de la recherche scientifique à La Réunion et des échanges entre doctorants et docteurs.
- L'insertion professionnelle des docteurs et des doctorants de La Réunion.

« L'insertion professionnelle des docteurs et des doctorants de La Réunion »

Projets et événements

Afin de réaliser ses missions, l'ADDR réalise et organise depuis plusieurs années les projets et événements suivants :

- Le Forum des Jeunes Chercheurs
- La Revue de la Recherche
- Participation à la Fête de la Science



Le Forum des Jeunes Chercheurs

Événement phare de l'ADDR, le Forum des Jeunes Chercheurs réunit les professionnels, les entreprises et les chercheurs au cours d'une journée de présentation des recherches, de communication, d'échanges et de partages.



La Revue de la Recherche

Chaque année, la Revue de la Recherche contribue à la promotion de la recherche à La Réunion en communiquant sur tous ses aspects. La recherche, le doctorat et la thèse, les financements, l'insertion professionnelle, les productions et les projets des doctorants figurent parmi les sujets traités par cette revue.



Participation à la Fête de la Science

La science est à l'honneur pendant 3 jours au cours desquels différents types d'expériences pratiques permettent de faire découvrir, d'expliquer des phénomènes scientifiques et de susciter un intérêt chez les plus jeunes, chercheurs de demain ...

Développement historique de l'ADDR

2002: Création de l'ADDR

Créée en 2002, l'ADDR développe ses actions en impliquant les doctorants de toutes les disciplines, les partenaires institutionnels et en établissant des liens et une ouverture vers l'entreprise.

2008 : 1^{ère} édition du Forum des Jeunes Chercheurs

En 2008, l'ADDR prend une nouvelle dimension en organisant la première édition du Forum des Jeunes Chercheurs, événement visant à mettre en valeur les travaux de recherche des doctorants et docteurs de La Réunion auprès du monde socio-économique. Remportant le succès escompté, cet événement connaîtra en 2015 sa 8^è édition et constitue un rendez-vous incontournable des activités de l'Association. Voici quels ont pu être les thèmes des derniers forums :

- 2008 : « *Sciences et technologies* »
- 2009 : « *Les Suds d'aujourd'hui* »
- 2010 : « *La Réunion, quels défis pour quels développements ?* »
- 2011 : « *... Au-delà des frontières* »
- 2012 : « *Traditions et innovations* »
- 2013 : « *Changements, transitions, adaptations* »
- 2014 : « *Spatialités et temporalités* »

2009: Lancement de la Revue de la Recherche

L'année 2009 est aussi la parution de la première édition de la Revue de la Recherche. Afin de soutenir et de promouvoir la recherche des doctorants et docteurs de La Réunion, ce travail inédit affirme et affiche la présence de la recherche pluridisciplinaire à La Réunion et a pour objectif sa diffusion au monde socio-économique réunionnais.

La Revue de la Recherche a connu plusieurs parutions et cette année 2015 verra la publication de ses 6^e et 7^e éditions.

*2010 : 1^{ère}
participation à la
Fête de la Science*

La Fête de la Science est un événement annuel en France mettant à l'honneur la science. L'ADDR défend l'importance de cette discipline englobante et très diversifiée et participe, en 2010, à sa première édition de la Fête de la Science. Sujet d'une présence appréciée, l'ADDR a régulièrement participé aux dernières éditions, et ne manquera pas, en 2015, sa 6^e participation.

*2012 : 1^{ère}
participation à la
Journée de la
Science dans les
Ecoles*

La recherche, c'est aussi l'avenir. Pour cette raison, l'ADDR apporte une importance particulière à la sensibilisation à la recherche des jeunes Réunionnais et participe à la Journée de la Science dans les Ecoles. En 2012 et 2013, l'Association a présenté des ateliers suscitant un intérêt apprécié du public, l'amenant à renouveler l'expérience.

L'ADDR : Un bureau pluridisciplinaire

En 2015, l'ADDR a fait peau neuve en élisant à son bureau de nouveaux membres représentatifs de l'éventail des disciplines de recherche présentes à La Réunion, tout en impliquant à la fois les docteurs et les doctorants dans son développement.

La force de cette expérience pluridisciplinaire stimulera une approche dynamique dans la réalisation des projets de l'ADDR.

Afin de pouvoir développer ses activités selon ses missions, le bureau de l'ADDR compte 8 membres répartis selon des fonctions bien définies:

- Présidente : **Aurélié Gaudieux**
- Secrétaire : **Aurore Bonardin-Cadet**
- Secrétaire-Adjointe : **Céline Ramsamy**
- Trésorière : **Iris Avanzini-Rupp**
- Coordinatrice du Forum des Jeunes Chercheurs : **Fatuma Ali Zaki**
- Rédactrice en Chef de la Revue de la Recherche : **Hélène Vèrèmes**
- Coordinatrice de la Fête de la Science : **Noro Rakotobe-D'Alberto**
- Chargé de la Communication : **Samir Kaba**

“Un nouveau bureau élu en 2015”

Les réalisations de l'ADDR en 2015

*“1er semestre
2015: Prise de
fonction du
bureau”*



Le premier semestre de l'année 2015 a été marqué par la prise de fonction des membres du bureau et la mise en place des procédures de réalisation des différents projets de l'ADDR.

C'est ainsi que la préparation du Forum des Jeunes Chercheurs, la participation à la Fête de la Science et la Revue de la Recherche ont été les principales mobilisations du bureau.

L'ADDR a pu participer, dans ce contexte de reprise de son portefeuille d'activités par le nouveau bureau, à la Semaine du Développement Durable (SEDD) organisée sur le campus du Moufia en proposant des expériences dans le sillage du thème du développement durable.

C'est donc forte de cette nouvelle conjoncture organisationnelle et financière que l'ADDR rentre dans ce deuxième semestre de l'année 2015, avec une concentration de ses projets réalisés avant la fin de l'année.

Les rendez-vous de l'ADDR à venir

Le deuxième semestre de l'année 2015 a vocation à être très productif pour l'ADDR. En effet, ce sont toutes les activités majeures qui sont planifiées sur cet horizon. Vous trouverez ci-dessous les projets validés et qui seront réalisés par l'équipe du bureau de l'association :

Le Forum des Jeunes Chercheurs 2015

La 8^e édition du Forum des Jeunes Chercheurs aura lieu le Mercredi 23 Septembre 2015 et se tiendra sur le site du Moufia. Selon la coutume, le Forum est un événement invitant les intervenants de toutes les disciplines universitaires à partager leurs travaux et recherches avec les entreprises, les professionnels et autres participants du monde socio-économique réunionnais.

Pour la première fois, cette édition ouverte à tous les étudiants de Master 2, le thème retenu cette année par l'équipe du bureau est :

« Dynamiques émergentes, dynamiques complexes »



La participation à la Fête de Science 2015

L'édition 2015 aura lieu du 26 au 28 Novembre 2015. Pour sa 23^e édition placée sous le signe de l'année mondiale du « sol et de la lumière », l'ADDR participera de nouveau à cet événement qui rassemble depuis

maintenant 24 années consécutives en France des curieux de plus en plus nombreux.

La parution de la Revue de la Recherche (éditions n°6 et n°7)

C'est un exercice riche en parution que connaît l'ADDR en 2015. Deux éditions successives seront finalisées :

- La Revue de la Recherche n°6, produit de l'ancienne équipe du bureau de l'association, paraîtra en Septembre 2015.
- La 7^e édition de la revue supervisée par notre nouvelle rédactrice en chef, sera distribuée lors du Forum des Jeunes Chercheurs 2015, au mois d'Octobre 2015.

Les partenaires de l'ADDR

L'ADDR est fière de pouvoir compter sur ses fidèles partenaires qui entretiennent cette collaboration depuis de nombreuses années.

Parmi ces derniers figurent :

- Les écoles doctorales LSHS et STS
- Le Bureau de la Vie Etudiante (BVE)
- L'Institut de Recherche pour le Développement (IRD)
- L'Université de la Réunion
- Le Pôle Relations extérieures Orientation et Formation pour l'Insertion Professionnelle (PROFIL)
- Le Centre Régional des Œuvres Universitaires et Scolaires (CROUS)
- La Technopole de La Réunion



Ce que l'ADDR peut vous apporter

Que vous souhaitiez soutenir nos valeurs, nos projets ou nos missions, l'ADDR est à la recherche de partenaires avec lesquels collaborer dans le cadre de ses activités et accueille toute démarche de soutien.

A tous, l'ADDR propose une visibilité lors de l'organisation de ses différents événements et lors de sa participation à d'éventuelles activités étudiantes ou socio-économiques.

Ses différentes interfaces de communication constituent également un canal de participation et de présence dans le monde de la recherche à La Réunion et nous vous invitons à vous associer à notre politique de communication pour partager nos expériences.

Faisant le pont entre d'une part, les docteurs et doctorants, et d'autre part, le monde socio-économique de La Réunion, nous sommes heureux de pouvoir favoriser des échanges constructifs entre ces deux groupes.

Participer à notre projet, c'est soutenir la recherche à La Réunion, son avenir et finalement son rayonnement à travers ses accomplissements sous régionaux. Nous pouvons vous apporter un moyen parmi tant d'autres de participer à la réalisation de ces objectifs. N'hésitez pas à nous contacter pour nous accompagner dans l'animation de ces missions.

Informations de contact

Pour tout renseignement, nous vous invitons à vous rapprocher des membres du bureau de l'association ci-dessous :



Aurélie Gaudieux
Présidente
Tél 06.92.02.91.12
aurelie.gaudieux@univ-reunion.fr



Noro Rakotobe-D'Alberto
Coordinatrice de la Fête de la Science
Tél 06.92.12.25.55
noro.rakotobe@yahoo.fr



Fatuma Ali Zaki
Coordinatrice du Forum des Jeunes Chercheurs
Tél 06.93.30.88.84
alizaki.fatuma@gmail.com



Hélène Vérèmes
Rédactrice en Chef de la Revue de la Recherche
Tél 06.92.04.66.74
helene.veremes@univ-reunion.fr



Samir Kaba
Responsable de la Communication
Tél 06.92.59.43.59
samir.kaba@co.univ-reunion.fr



Aurore Bonardin-Cadet
Secrétaire
Tél 06.93.40.62.44
a.bonardin@gmail.com



Iris Avanzini-Rupp
Trésorière
Tél 06.93.90.31.31
iris.avanzini@gmx.fr



Céline Ramsamy
Secrétaire Adjointe
Tél 06.93.13.33.71
celineramsamy974@orange.fr



Informations sur l'ADDR

L'Association des Docteurs et Doctorants de l'Université de la Réunion

15 Avenue René Cassin, CS 92003
97400 Saint-Denis Cedex 9

Tél 06.93.90.31.31

<http://blog.univ-reunion.fr/addr>

<https://www.facebook.com/AssoDocDocReunion>

@addr974 sur Twitter